

# Ya hay camiseta de la Carrera Azul por el Autismo

Cita este domingo en la capital almeriense con más de 1.500 participantes en la prueba

## LA VOZ

Almería se teñirá de azul este domingo con los más de 1.500 participantes que concienciarán a la sociedad en la II Runner Fashion Carrera Azul por el Autismo. Una segunda edición organizada por la Asociación Altea que ha presentado en la ma-

ñana de este martes la camiseta que se utilizará en la prueba.

El Club de Mar ha sido sede del acto que ha contado con la asistencia del concejal de Deportes, Juanjo Segura, la concejala de Seguridad y Movilidad, María del Mar García-Lorca, y el diputado provincial de Bienestar Social, Igualdad y

Familia, Ángel Escobar, así como el director de Sandía Fashion, Joaquín Hidalgo, el presidente del Club de Mar, Mariano Sarmiento, y la vicepresidenta de Altea, Eva María Pérez.

El concejal de Deportes, Juanjo Segura, ha manifestado que "la camiseta azul simboliza el autismo porque, es el color del mar,

un paralelismo que une la tranquilidad del océano con las personas con autismo y un mundo interior que todos quedarían fascinados al conocer".

De este modo, ha detallado en el acto que "encima del eslogan 'Que nada te pare' se puede visualizar un listado con piezas de puzle que representan la

## Los concejales Juanjo Segura y María del Mar García-Lorca y el diputado Ángel Escobar participan en la presentación

lucha por la inclusión social y la diversidad".

El diputado de Bienestar Social, Ángel Escobar, ha reflejado que "el resultado será espectacular en la Carrera Azul por el Autismo, el deporte es vida y salud, pero también, hay que salir a la calle para visibilizar el trabajo de las familias y la asociación Altea".

## Nueva consulta sobre la patología del sueño en la Bola Azul

Cuenta con capacidad para realizar hasta 230 estudios anuales de Polisomnografía

## LA VOZ

El Hospital Universitario Torrecárdenas ha puesto en funcionamiento una nueva consulta asociada a la patología del sueño ubicada en el Centro Periférico de Especialidades Bola Azul.

Estas nuevas instalaciones disponen de todos los recursos humanos y materiales necesarios para poder realizar una atención adecuada de este tipo de pacientes, siendo éste el objetivo prioritario de esta nueva consulta; la valoración integral del paciente desde sus fases iniciales de sospecha clínica en una consulta específica de sueño, su estudio y confirmación con los distintos métodos diagnósticos recomendados por las guías médicas actuales (polisomnografía hospitalaria, poligrafía cardiopulmonar y métodos simplificados) y posterior tratamiento y seguimiento adecuado desde la consulta médica y consulta del personal técnico específicamente formado en las terapias respiratorias del sueño.

El delegado territorial de Salud y Consumo, Juan de la Cruz Belmonte, ha acompañado al equipo directivo del hospital y a los responsables de la Unidad de Neumología.

Según ha explicado el director gerente del Hos-

pital Universitario Torrecárdenas, Manuel Vida, "esta valoración específica e integral de esta patología permite una asistencia sanitaria más personalizada, consiguiendo beneficios tanto para el paciente como para nuestro ámbito sanitario, dotando de alta calidad la asistencia prestada".

En esta nueva zona se dispone de un laboratorio de sueño que consta de dos habitaciones multifuncionales totalmente equipadas para llevar a cabo el diagnóstico y el tratamiento de patologías relacionadas con el sueño.

Cada habitación consta de un equipo de polisomnografía de última tecnología, un sistema de titulación multimodo, un capnógrafo, cámara de video dotadas de sistema de infrarrojos para visión nocturna, altavoces, micrófono y todo el fungible y material necesario para realización de estudio polisomnográficos nocturnos.

**En la unidad se lleva a cabo la valoración integral del paciente desde sus fases iniciales de sospecha clínica**

**Delegado de Salud y directivos de Torrecárdenas y Neumología visitan las nuevas instalaciones**

## PANORAMA | Sociedad

# El primer exoesqueleto infantil llega a niños con parálisis cerebral de todo el país

● Un grupo de científicos españoles crea Atlas 2030, la tecnología más avanzada para la atención de menores pluridiscapacitados

Efe MADRID

El primer exoesqueleto infantil del mundo, de creación española, llegará a familias con hijos con parálisis cerebral de todo el país a través de un acuerdo de colaboración entre la Confederación Aspace y la empresa tecnológica Marsi Bionics.

El exoesqueleto Atlas 2030, creado por un equipo del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) liderado por la ingeniera Elena García Armada, es la tecnología más avanzada para la atención de la marcha en los menores con esa pluridiscapacidad.

El acuerdo entre Aspace, que representa al movimiento asociativo de familias de personas con parálisis cerebral, y Marsi Bionics, una spin off del CSIC fundado por García Armada, supone el compromiso de implantar 17 exoesqueletos pediátricos en centros de rehabilitación, de educación especial y de atención temprana.

Para lograrlo, ambas entidades "realizarán acciones conjuntas para atraer la inversión necesaria, tanto en convocatorias de ayudas y subvenciones públicas como a través de la financiación privada de mecenazgo solidario", señala un comunicado.

En España viven 120.000 personas con parálisis cerebral y otras discapacidades con grandes necesidades de apoyo y Aspace da atención en sus centros a más de 20.400 asociados.

El exoesqueleto Atlas 2030, nacido de la investigación pública y con patente del CSIC, es un dispositivo que se adapta al cuerpo permitiendo que menores que no han caminado nunca se pongan de pie y se desplacen por cualquier espacio.

Esto supone "una revolución" en el concepto de la rehabilitación que genera importantes beneficios

En sólo 10 minutos los usuarios pueden andar y desarrollar una terapia de rehabilitación

físicos y un cambio a nivel psicológico: mejora su auto-percepción, su confianza, su sociabilidad, su motivación y su autonomía para realizar actividades cotidianas, agrega la nota.

El dispositivo es un armazón conectado a una batería y a una red de sensores que funcionan como articulaciones mecánicas ajustables al cuerpo de pacientes entre 3 y 8 años, y adaptados a sus movimientos.

Algo menos de diez minutos son suficientes para que el pequeño usuario pueda caminar y facilitar, por tanto, el desarrollo de una terapia de rehabilitación neuromuscular.

García Armada considera este acuerdo una meta histórica y recuerda que desde la fundación de Marsi Bionics el objetivo es democratizar el acceso a esta tecnología.

"De nada sirve crear una herramienta que ayuda tanto a las familias, si no logramos que puedan utilizarla. Gracias a la Confederación Aspace—dice—vamos a lograr que cientos de familias en toda España puedan beneficiarse de ella".

Para la presidenta de Confederación Aspace, Manuela Muro, el acuerdo es un paso para "hablar de empoderamiento temprano y ejercicio de derechos de los menores con parálisis cerebral".

## Más de 2.500 pescadores recogen 19 toneladas de basura marina

EP MADRID

Cerca de 2.600 pescadores españoles recogieron casi 19 toneladas (189.844 kilos) de basura de los fondos marinos españoles en 2022 a través del programa *Upcycling the Ocean* que promueven la Fundación Ecoalf y Ecoembes para retirar basura de la naturaleza y dar una segunda vida a la mayoría de estos restos.

"Este proyecto es único y auténtico a nivel mundial. Nosotros hemos seguido con la expansión del proyecto en Europa y ahora estamos en 18 puertos en Grecia y más de 10 en Francia, pero creo que nunca va a llegar al nivel de España. Además, la bajada de las cantidades recogidas en España, respecto a otros países, demuestra que sí se está produciendo una limpieza", ha declarado el presidente de la Fundación Ecoalf, Javier Goyeneche.

El programa de reciclaje —que comenzó en 2015 y que ya ha recogido aproximadamente 1.400 toneladas— pretende so-

El programa 'Upcycling the Ocean' promueve el reciclaje de los residuos

lucionar el problema ambiental provocado por la acumulación de residuos en el mar y sus repercusiones. En el año 2022, pescadores de más de 600 embarcaciones de 43 puertos pesqueros de Galicia, Cataluña, Comunidad Valenciana, Andalucía y Región de Murcia cumplieron su compromiso de manera altruista de llevar a tierra la basura marina interceptada por sus redes para integrarla en el proceso de economía circular. Asimismo, Ecoembes y Ecoalf señalaron que la basura está constituida por plásticos y materia orgánica, la cual supone alrededor de un 30% y no puede ser reutilizada.

Desde ambas entidades enfocaron la recogida al fondo marino mediante la pesca de arrastre, mayoritaria en los puertos españoles mediterráneos.

No obstante, este 2023 el proyecto incorporará dos puertos gallegos (Sanxenxo y Combarro, ambos en la provincia de Pontevedra) que, junto con los 43 restantes, realizaron encuentros y jornadas formativas para impulsar el compromiso e implicación de los pescadores.



Un niño camina con un exoesqueleto en la fundación Aspace.

## Sindicatos y organizaciones sociales piden un pacto de Estado contra discursos de odio

EP MADRID

Sindicatos y organizaciones que trabajan por los derechos humanos firmaron un Pacto Social en el que piden un pacto de Estado para proteger a los grupos vulnerables de los discursos de odio, ya que consideran necesario no "criminalizar, señalar, culpar o estigmatizar" a estos colectivos, como expli-

caron en el acto de la firma celebrado ayer en la sede de Fundación ONCE, en Madrid.

Con este acuerdo se pretende informar a las víctimas de sus derechos y las herramientas que tienen para saber ejercerlos y defenderlos frente a dichos discursos e impulsar la acción desde el Estado para proteger a estos grupos, actuando desde todos los ámbi-

tos como el laboral, el sanitario o el educativo, entre otros.

"La sociedad civil lanza un reto a los partidos políticos e incide en cómo debe ser la sociedad más justa, mejor e inclusiva", afirmó en rueda de prensa la vicepresidenta de la Fundación ONCE, Virginia Carcedo.

"La diversidad genera riqueza, no odio ni dificultad. Ser di-

verso es reconocer la realidad, todas las personas somos distintas", añadió.

Las organizaciones que firmaron el Pacto Social son Fundación ONCE, Cermi, Cesida, el Consejo de la Juventud de España, Red Acoge, Cear, Hogar Sí, la Fundación secretariado gitano, Comisiones Obreras, UGT, Chrysalis y la Fundación triángulo.

El informe de delitos de odio del Ministerio del Interior indica que en 2021 un total de 1.802 infracciones penales e incidentes de odio en España, 96 más que en 2019 (5,63%).